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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08/15 7 

         CONSELHO FISCAL 8 
 9 
I. DATA, HORA, LOCAL: Aos dezenove dias do mês de agosto do ano de dois mil e 10 

quinze, às quatorze horas, na sala de reuniões do 6º andar, reuniu-se o Conselho Fiscal deste 11 
Departamento.   12 

 13 
II. PRESENÇAS E QUÓRUM: estiveram presentes os Conselheiros: 1 –Diego 14 

Rodrigues Velho;2 – Jurema Bastos de Almeida; 3- Tiago Wainstein;4-Gilmar Cardozo dos 15 
Santos;5-Carlos Augusto Nissola;6-Rodrigo Sartori Fantinel;7-Janaina Sagastume Vieira;8-16 
Jorge Arlindo Madruga,  perfazendo o quorum necessário. 17 

 18 
III. CONVOCAÇÃO: A reunião foi convocada, por meio eletrônico, por delegação ao 19 

secretário-executivo, pelo Presidente em atendimento ao artigo 10 do Regimento Interno do 20 
Conselho Fiscal. 21 

  22 
IV. INFORMES E DELIBERAÇÕES:  23 
 24 

1) A reunião foi realizada com a participação do atuário Dalvin. Em conversa com o 25 

Atuário Dalvin, foram abordados os seguintes pontos: 26 

 27 
 ACOMPANHAMENTO DA AMORTIZAÇÃO DOS PASSIVOS ATUARIAIS JÁ 28 

NEGOCIADOS: o atuário confirmou a existência de dois parcelamentos referentes a LC 29 
637/10 e LC 750/2014. O primeiro de aproximadamente R$ 34 milhões e o segundo de 30 
aproximadamente R$ 8 milhões. 31 

 32 

 COMPORTAMENTO DA VARIÁVEL CRESCIMENTO SALARIAL: o conselheiro 33 
Rodrigo Fantinel questionou a diferença entre o índice de 2,3% a.a. considerado nas 34 
avaliações e os percentuais verificados nos últimos três anos, cuja média é de 5,94%. O 35 
atuário do PREVIMPA ratificou que é utilizado o plano de carreira dos segurados para o 36 
estabelecimento do percentual utilizado (2,3% a.a.). Foi questionado se isso não poderia 37 
estar subavaliando a real situação da evolução salarial no Município e, em resposta, o 38 
atuário afirmou que é necessária uma avaliação de longo prazo (35 anos) na análise da 39 
variável e que considera adequado o patamar utilizado. Comentou também que a análise das 40 
avaliações é realizada da forma solicitada pelo Ministério da Previdência Social e da 41 
dificuldade em mensurar a variável de forma mais precisa. Também foi confirmado, após o 42 
questionamento, que a adoção de um valor mais próximo ao verificado nas últimas 43 
avaliações causaria um incremento do déficit atuarial apurado.  44 

 45 

 RESULTADO DA AVALIAÇÃO ATUARIAL: o conselheiro Rodrigo Fantinel comentou a 46 
série de resultados apurados de 2007 a 2014, enfatizando o incremento significativo do 47 
déficit ocorrido em 2012 e o crescimento significativo verificado em 2013 e 2014. O atuário 48 
ratificou a informação da existência de deficiências técnicas nas avaliações anteriores a 49 
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2012, o que explica o incremento de 2012. Quanto à amortização do déficit existente (R$ 50 
362,21 milhões), informou que será realizada com as contribuições arrecadadas pela 51 
alíquota suplementar e que isso está demonstrado na última avaliação atuarial.  52 

 53 

Não havendo mais questionamentos, o presidente agradeceu ao atuário a disponibilidade 54 

e o mesmo deixou a reunião. 55 

Após a saída do atuário, o conselheiro Rodrigo Fantinel demonstrou preocupação com o 56 

comportamento e os possíveis impactos da variável “crescimento salarial” no equilíbrio 57 

do plano capitalizado. Além disso, informou que a alíquota suplementar vigente 58 

(5,175%) já demonstra sinais de ser insuficiente para a cobertura do déficit. Na última 59 

avaliação, a alíquota suplementar calculada já alcançou o patamar de 5,50% e que a 60 

tendência de crescimento do déficit aponta para uma nova necessidade de incremento na 61 

alíquota suplementar. 62 

Foi deliberado que o conselho voltará a analisar a questão atuarial após a conclusão e 63 

disponibilização da avaliação atuarial de 2015 (data base 31/12/2014).  64 

 65 

2) O Presidente deu continuidade  a discussão e elaboração do plano de trabalho da atual gestão. 66 
 . 67 
3)  Definiu-se que a próxima reunião será no dia 26 de agosto de 2015, às quatorze horas, no 68 
PREVIMPA, na sala de reuniões do 6º andar,ficando como indicativo de pauta:leitura, 69 

aprovação e assinatura da presente ata, assuntos gerais, continuação do plano de 70 

trabalho gestão 2015/2017. 71 
 72 
ENCERRAMENTO: os conselheiros declararam encerrada a presente reunião às dezesseis 73 
horas sendo lavrada a presente Ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelos Conselheiros 74 
presentes. 75 
 76 
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